

Acta N°3 Consejo Académico Género I+D+i+e

a) Generalidades

Fecha: 23-06-2022

Tema: Presentación de estado de avance del proyecto "Universidad en igualdad - Proyecto InEs género UCEN"

Participaron en el encuentro los y las siguientes integrantes del consejo:

- Juan Pablo Prieto, Vicerrectoría Académica, Universidad Central de Chile
- Neida Colmenares, Facultad de Economía, Gobierno y Comunicaciones
- Edith Catalán, Directora de "Universidad en igualdad", Proyecto InES
- Angela Morales, Jefa de Unidad Género y Diversidad, Universidad Central de Chile
- Felipe Guevara, Dirección de Investigación y Postgrado
- Consuelo Rojas, SESEGEN, Estudiantes Facultad de Derecho
- Emilio Oñate, Decanatura Facultad de Derecho y Humanidades
- Jaqueline Bouffanais, Facultad de Economía, Gobierno y Comunicaciones
- Javiera Cerda, SESEGEN, Estudiantes Facultad de Derecho
- Loreto Muñoz, Facultad de Ingeniería y Arquitectura
- Macarena Rojas, DAVE, Sede Coquimbo
- María Gloria Cayulef, Facultad de Ciencias de la Salud, Sede Coquimbo
- María Teresa Del Río, Honorable Junta Directiva de la Universidad Central de Chile
- Sofía Reyes, Proyecto InES Género
- Carolina Otarola, SESEGEN, Estudiantes Facultad de Derecho

La Sra. Sonia Fuentes, Decana de la Facultad de Educación y Ciencias Sociales, se excusó de asistir por encontrarse en viaje.

b) Temas tratados

Comienza la reunión con la bienvenida, ofrecida por Neida Colmenares, Presidenta del Consejo Académico Género I+D+i+e, quien presenta la agenda de la sesión.

- Avances en la elaboración del Diagnóstico.
- Proyecto Observatorio de Género.
- El Plan de capacitación o formación para sensibilizar y nivelar en la transversalización de género y como incorporarlo en las disciplinas de cada uno.

A continuación, Edith Catalán informa que durante el mes de junio finalmente se ha constituido todo el equipo para el Proyecto Ines.

Posteriormente informa que la primera etapa del diagnóstico (aplicación de cuestionarios) a cargo de una empresa consultora, ya ha concluido y que se está desarrollando ahora una segunda etapa de entrevistas.

Angela Morales informa que otra consultora externa está desarrollando la Política de I+D+I y la Política de Género, para dar cumplimiento a la Ley N°21.369, efectuando en estos momentos benchmarking en otras instituciones de educación superior y revisión bibliográfica ad hoc.

Sofía Reyes, da cuenta de las acciones comunicacionales y publicaciones efectuadas en redes sociales acerca del Proyecto y actividades del Consejo, además de los avances del trabajo efectuado por la empresa contratada para la creación de la página web del proyecto.

Edith Catalán informa además de algunas actividades realizadas (participación en lanzamiento de los proyectos) y por realizar con otras Universidades que también se adjudicaron el Proyecto Ines de género, próximamente la Universidad Central realizará acciones conjuntas con la Universidad del Desarrollo.

Luego de eso, se generó espacio a dudas, preguntas y sugerencias de los participantes.

c) Acuerdos y sugerencias

- María Teresa del Río, releva la importancia del cambio cultural irreversible que estamos viviendo como sociedad y en nuestra institución y por ende la importancia del conocimiento y compromiso de la Honorable Junta Directiva en las políticas y acciones que se lleven a cabo.
- Se mencionan diferentes instancias a las que se sugiere se presenten los resultados del diagnóstico efectuado y por ende promover su participación en el proceso de generación de políticas: Consejos de Facultad, Centros de Estudiantes, Secretarías de Género, Redes de académicos.
- Juan Pablo Prieto acoge las sugerencias de amplia participación para las instancias de generación de políticas de género, de investigación, innovación y desarrollo, indicando además que la Ley así lo concibe.
- Felipe Guevara señala y recalca la importancia mantener el foco establecido para el Proyecto, referido a fomentar la investigación con enfoque de género.



Dado el tiempo de la sesión y considerando que el insumo para las demás actividades redundaba en el diagnóstico, no se avanzó en la agenda inicialmente establecida.

Neida Colmenares cierra la reunión indicando que probablemente la siguiente sesión será realizada de manera presencial/híbrida y en ella se presentarán por completo los resultados del Diagnóstico hasta ahora en curso.